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С Днём металлурга!

Профессия  
стала судьбой

Уже в это воскресенье,  
20 июля, будет отмечаться 
День металлурга. 
Праздник, объединяющий 
целые поколения жителей 
нашего промышленного 
региона.  
Людей, не на словах 
знающих о красоте 
горящего металла, 
будут чествовать  
на праздничных 
городских и заводских  
мероприятиях,  
а дома их поздравят 
близкие и друзья. 
В преддверии главного 
праздника для вас, наших 
дорогих читателей, 
публикуем воспоминания  
о строительстве 
доменного цеха Западно-
Сибирского 
металлургического 
комбината (стр. 4). 
Также рассказываем  
о людях, трудящихся 
в металлургии сегодня, 
как они живут, работают, 
чем увлекаются (стр. 5–7).

Уважаемые коллеги! 
Дорогие друзья и 

единомышленники!
От имени Кемеровской территориальной проф-

организации ГМПР поздравляю вас с профессио-
нальным праздником – Днём металлурга!

Ваш труд – залог процветания и стабильности 
нашей большой страны. Ваша работа требует не 
только профессионализма, но и мужества, стойко-
сти, сплочённости. И профсоюз всегда стоит на за-
щите ваших прав, обеспечивает достойные условия 
труда и безопасность каждого работника, объеди-
няет коллективы.

Мы гордимся каждым, кто выбрал для себя под-
держивать профсоюзную организацию. Кто не толь-
ко ежедневно выполняет производственные задачи, 
но и готов прийти на помощь коллегам, представ-
лять их интересы, заботиться об их благополучии.

Желаю вам здоровья и уверенности в завтрашнем 
дне. Пусть вас окружают надёжные товарищи, а до-
ма царят взаимопонимание и уют.

С профессиональным праздником, горняки и 
металлурги!

Михаил ВИНОГРАДОВ, председатель 
Кемеровской ТПО ГМПР

Память жива
Мероприятие является давней традицией и проводит-

ся ежегодно накануне значимых праздников.
Организатором является Кемеровская региональ-

ная благотворительная общественная организация 
неработающих пенсионеров «Ветераны ЕВРАЗА-Си-
бирь».

Профактивисты и ветераны возложили цветы к Веч-
ному огню на Площади Побед; посетили Пантеон на 
Верхней колонии, где покоятся великие металлурги 
Михаил Константинович Курако, Григорий Ефимович 
Казарновский и Антон Дементьевич Лаушкин. Также 
побывали на Редаковском кладбище, где захоронены 
руководители комбината разных лет и находится брат-
ская могила доменщиков, погибших в 1959 году при 
взрыве на доменной печи № 5 КМК.

По признанию участников, эта экскурсия стала не 
только данью памяти и уважения. Они узнали о важных 
исторических событиях и ближе познакомились с био-
графией людей, чья жизнь неотделима от жизни комби-
ната и города.

Информация и фото: 
ППО «ЗапСиб» ГМПР

Накануне представители комиссии  
по работе с молодёжью ППО «ЗапСиб» 
ГМПР и 60 ветеранов-металлургов 
стали участниками экскурсии памяти  
в преддверии Дня металлурга.

Уважаемые читатели! Следующий номер газеты выйдет 27 августа
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Уважаемые коллеги!
Примите искренние поздравления с Днём металлурга!
Металлургия – особая отрасль, в которой работают сильные духом люди, чей ха-

рактер закаляется вместе с металлом. Предприятие «Вторресурс-Переработка» и 
сталеваров связывают тесные отношения, проверенные временем: из поставляемой 
нами шихты вы изготавливаете качественную продукцию, обеспечивая тем самым 
суверенитет нашей страны.

Поздравляю всех работников металлургической отрасли с профессиональным 
праздником – тех, кто стоит у печи, кто заготавливает сырьё и перерабатывает его 
для металлургов, кто реализует продукцию, сопровождает сделки, ведёт учёт, кто 
обеспечивает ежедневный комфорт. Каждый вкладывает частицу своего труда и ду-
ши в общее дело, и это заслуживает глубокого уважения.

Желаю вам крепкого здоровья, профессионального роста. Пусть у каждого будет 
надёжный тыл, пусть вас любят и ценят близкие и дорогие вам люди, пусть рядом 
будут настоящие друзья и искренние единомышленники. С праздником!

С уважением,
Владимир ЧЕГОДАЕВ,  

генеральный директор ООО «Вторресурс-Переработка»

Уважаемые работники и ветераны горно-
металлургического комплекса, члены Горно-

металлургического профсоюза России!

Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём металлурга! 
Своим добросовестным трудом вы создаёте основу промышленного и оборонно-

го потенциала России. Ваш труд особенно важен и ценен сейчас, когда наша страна 
сражается с коллективным Западом. Ваш металл – это вклад в нашу новую Победу, 
в будущее нашей Родины!

Каждый из вас знает: чтобы получить хороший металл, нужна профессиональная 
командная работа – рударей, сталеваров, плавильщиков, вальцовщиков, резчиков, 
механиков, технологов, энергетиков и многих других. 

Наш профсоюз – это тоже большая команда, в которой ценен вклад каждого из 
вас. Именно благодаря вашему активному участию и Горно-металлургический 
профсоюз России, и Федерация профсоюзных организаций Кузбасса эффективно 
защищают социально-трудовые права и интересы работников и ветеранов отрасли, 
добиваются улучшения условий труда и роста заработной платы.

Спасибо вам за ваш труд и профсоюзную работу!
Желаю вам стального здоровья, семейного счастья и новых достижений в труде на 

благо Кузбасса и России! С праздником, товарищи! С Днём металлурга!
Олег МАРШАЛКО, 

председатель Федерации профсоюзных организаций Кузбасса                                                          

Уважаемые коллеги!

От души поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём металлурга!
Спасибо вам за трудолюбие и железную волю, за горячее сердце и высокий профес-

сионализм. Горжусь достижениями металлургов, их тонким знанием секретов металла 
и сложных технологий производства, позволяющих разрабатывать уникальные спла-
вы, создавать материалы с особыми свойствами, что открывает широкие возможно-
сти в разных сферах: от авиации и космонавтики до электроники и медицины.

Желаю всем нам новых трудовых побед, стабильных объёмов производства и 
спроса на продукцию. Пусть наши коллективы будут крепкими, как сплав метал-
ла, надёжными и дружными, способными решать самые амбициозные задачи, 
пусть в них вливаются настоящие мастера своего дела, продолжая династии, при-
умножая традиции. Здоровья вам, стабильности, крепких семей, счастья в глазах 
детей и внуков. Ведь это то главное, что делает нашу жизнь яркой, наполняет её 
особым смыслом и теплом. Мира вам и добра!

С уважением,
Алексей СИДОРОВ,  

генеральный директор ООО «ЗСЭМЗ»

Уважаемые товарищи!
Поздравляю всех ветеранов, работающих горняков и металлургов с нашим про-

фессиональным праздником – Днём металлурга!
Тысячи специалистов, работающих на предприятиях и в организациях горно-ме-

таллургического комплекса, ежедневно исполняют нашу историческую миссию и 
ответственность перед Отечеством, укрепляя её промышленный потенциал.

Текущее время непростое для большинства наших предприятий. Внешнеполити-
ческие факторы, экономические условия, кадровый дефицит создают серьёзные 
вызовы. Несмотря на это отечественная металлургия демонстрирует способность 
адаптироваться к современным условиям. За этим стоят люди, чьё ежедневное усер-
дие, талант и самоотверженность делают возможным устойчивый рост и развитие 
отрасли.

Металлурги – особенная категория профессионалов. Каждый работник пред-
ставляет собой звено единой цепи, где знание, мастерство и готовность преодоле-
вать трудности служат залогом надёжности и прочности отечественной промыш-
ленности. Современная металлургия – это длинномерные рельсы, прочные строи-
тельные конструкции, высокотехнологичные сплавы и многое другое – без чего не-
возможен переход на высокую технологичность. И это благодаря нашим прекрас-
ным людям, большая часть которых объединена в Горно-металлургическом профсо-
юзе России.

Сегодня нам особенно важно осознавать значимость профсоюзного единства и 
сплочённости для решения стратегических государственных задач, успешного раз-
вития отрасли, повышения благосостояния людей. ГМПР стоит на страже интере-
сов каждого работника, придерживается чётких принципов и не меняет своих при-
оритетов. Будущее горняков и металлургов зависит от единства нашего союза, и мы 
сделаем всё возможное, чтобы оно было светлым и успешным.

От всей души желаю вам и вашим семьям крепкого здоровья, благополучия, успе-
хов в профессиональной деятельности и новых достижений на благо нашей великой 
Родины!

С праздником, с Днём металлурга!
Алексей БЕЗЫМЯННЫХ, председатель ГМПР

Уважаемые коллеги! Дорогие друзья!

Поздравляю вас с Днём металлурга!
Этот праздник объединяет всех причастных к базовой отрасли экономики Рос-

сии в одну большую семью – дружную и трудолюбивую. Так пусть наша семья креп-
нет, развивается, прирастает молодёжью, новыми достижениями и традициями! 
Мы, металлурги, успешно находили свой путь на любых поворотах истории. Вместе 
справимся и сейчас.

В этот праздничный день желаю всем нам счастья, профессионального успеха и 
личного роста. Пусть удача помогает во всех инициативах и начинаниях. С празд-
ником! С Днём металлурга!

С уважением, 
Кристина КОРЕННАЯ, 

управляющий директор АО «Кузнецкие ферросплавы»

Уважаемые земляки!
20 июля в России отмечается День металлурга. Это праздник людей «горячей» 

профессии, которая имеет стратегическое значение для страны. Без металлургии 
сегодня невозможно представить работу экономики и социальной сферы любого 
государства.

В Кузбассе на металлургических предприятиях трудятся 37 тысяч специалистов, 
которые ежедневно выпускают сталь, чугун, прокат чёрных металлов, ферросили-
ций, железнодорожные и трамвайные рельсы и другую продукцию, востребованную 
в России и за рубежом. Несмотря на вызовы времени и непростую ситуацию на ми-
ровом рынке, металлургическая отрасль развивается, промышленные предприятия 
активно разрабатывают и внедряют инновации, осваивают производство импорто-
замещающей продукции, вносят вклад в решение задачи по укреплению технологи-
ческого суверенитета, поставленной нашим Президентом Владимиром Владимиро-
вичем Путиным. Так, на Западно-Сибирском электрометаллургическом заводе 
впервые в России освоили выпуск линейки уникальных продуктов, которые раньше 
приходилось приобретать за рубежом, – среднеуглеродистого ферромарганца и осо-
бо чистого ферросилиция, необходимых для производства электротехнической и 
трансформаторной стали. АО «Кузнецкие ферросплавы» продолжает успешно раз-
вивать собственную рудную базу, благодаря которой объём добычи кварцитов для 
производства ферросплавов планируется увеличить в два раза к 2026 году.

Реализуются масштабные природоохранные программы, в том числе в рамках 
федерального проекта «Чистый воздух». Так, на АО «ЕВРАЗ ЗСМК» намечено вве-
сти в эксплуатацию мощный комплекс серогазоочистки аглофабрики. Благодаря 
запуску новой установки значительно снизится количество выбросов. Помимо это-
го, ожидается ощутимый экологический эффект после завершения всех работ по 
экологической программе АО «РУСАЛ Новокузнецк», а также благодаря вводу но-
вой коксовой батареи на ПАО «Кокс» в городе Кемерово.

Уважаемые металлурги и рудари, спасибо за достойный вклад в экономическое и 
социальное развитие Кузбасса, который благодаря вашим усилиям по праву считает-
ся металлургическим сердцем России. Желаю вам новых трудовых достижений и уве-
ренности в завтрашнем дне! Здоровья, мира и благополучия вам и вашим близким.

С праздником!
С уважением,

Илья СЕРЕДЮК, губернатор Кузбасса

Уважаемые металлурги и рудари!

Поздравляю вас с Днём металлурга!
Наша профессия объединяет целеустремлённых, неравнодушных и ответствен-

ных людей. Вместе мы выпускаем продукцию, развиваем комбинат и создаём буду-
щее для нашего города и страны.

В металлургии нет случайных людей. Сюда приходят осознанно, часто – по стопам 
отцов и дедов. Здесь проверяется на прочность характер. Наш труд под силу не каждому, 
но именно он делает нас сильнее.

Спасибо каждому из вас за стремление двигаться вперёд, за ту искру, которую вы 
вкладываете в общее дело. Верю, вместе мы способны на многое.

Пусть работа приносит гордость и открывает новые возможности. Желаю вам и 
вашим семьям крепкого здоровья, успехов и благополучия!

С праздником, дорогие коллеги! С Днём металлурга!
С уважением,

Павел СИНЯЕВ, вице-президент ЕВРАЗа, 
руководитель дивизиона «Сибирь»

Дорогие коллеги, уважаемые металлурги!
От всего сердца поздравляю вас с нашим профессиональным праздником – Днём 

металлурга!
Сегодня мы отмечаем не просто дату в календаре, а чествуем тех, кто своим тру-

дом, мастерством и преданностью делу создаёт основу для развития нашей страны. 
Металлургия – это не просто отрасль, это настоящая кузница прогресса, где рожда-
ются материалы, без которых невозможно представить современный мир.

Каждый из вас вносит неоценимый вклад в общее дело. Ваша энергия, опыт, спо-
собность справляться с самыми сложными задачами – это то, что делает наше пред-
приятие сильным и успешным.

Я горжусь тем, что работаю вместе с вами. Видеть, как из горячего металла рож-
дается продукция высочайшего качества, как слаженно работает наша команда, – 
это истинное удовлетворение. Вы – настоящие профессионалы, и ваш труд заслу-
живает самого глубокого уважения.

В этот праздничный день я хочу пожелать всем ветеранам и действующим метал-
лургам крепкого здоровья, неиссякаемой энергии и благополучия в ваших семьях. 
Пусть каждый ваш рабочий день будет наполнен смыслом, а результаты труда при-
носят гордость. Желаю новых профессиональных достижений, интересных проек-
тов и, конечно же, безопасных условий труда.

Спасибо вам за самоотдачу, верность профессии и за то, что вы являетесь частью 
нашей большой семьи.

С праздником, дорогие металлурги!
С уважением,

Андрей ТЕРЕНТЬЕВ, управляющий директор АО «РУСАЛ Новокузнецк» 
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В самое сердце 

Так воспитаны

В конкурсе на лучшую пу-
бликацию в газете поучаствова-
ли 14 человек – члены профсо-
юза, работники ЕВРАЗ ЗСМК, 
«Кузнецких ферросплавов», 
Новокузнецкого алюминиевого 
завода, «ЕвроЭнергоТранса», 
Кузнецкого металлургического 
техникума имени Бардина. 

Редакция оставляла за собой 
право отбора материалов и при-
нятия решения о публикации. 
Но в результате им не восполь-
зовалась – некоторым авторам 
лишь было предложено немно-
го доработать тексты, подавля-
ющее большинство работ ока-
зались достойными того, чтобы 
их увидела широкая читатель-
ская аудитория. Даже больше: 
искренность и личное отноше-
ние настолько сильно проявля-
лись в материалах, что с ними 
не сравнились бы тексты, вы-
полненные профессионалами 
или искусственным интеллек-
том. 

Рассказы о родственниках – 
прадедах, дедушках и бабушках, 
участвовавших в Великой Оте-
чественной войне, тружениках 
тыла. Об известных земляках, 
вернувшихся и оставшихся на-
вечно на полях сражений. О 
вкладе профсоюзных организа-
ций в приближение Великой 
Победы... Статьи, подготовлен-
ные профактивистами, носили 

и исследовательский характер 
(кто-то добывал информацию 
буквально по крупицам, в архи-
вах, книгах, на разных сайтах), 
и поражали в самое сердце сво-
ей душевностью. Многие авто-
ры, отправляя заявку, признава-
лись, что не раз прослезились, 
работая над статьёй. Что сбор 
воспоминаний о дорогих людях 
или поиск информации о геро-
ях ВОВ стали для них и трудной, 
и очень важной работой, окра-
шенной чувством благодарно-
сти и грусти. Эти эмоции пере-
давались и всем, кто работал 
над подготовкой материалов в 
печать. С каждой заявкой креп-
ла уверенность: мы сделали 
большое дело – и для тех, кто, 
цитируя Роберта Рождествен-
ского, уже не придёт никогда, и 
для себя лично. Совершили ма-
ленькую внутреннюю победу, 
торжество памяти, в этот юби-
лейный Победный год. 

Итоги конкурса подвели 9 
июля. Участников благодарили 
и награждали в Кемеровской 
ТПО ГМПР. Собравшихся при-
ветствовала заместитель пред-
седателя КТПО Ирина Воро-
бьёва, которая также отметила 
вклад каждого автора в сохране-
ние памяти о событиях и героях 
Великой Отечественной войны. 
Учитывая высокое качество ра-
бот, было принято решение: на-

градить всех участников, не за-
нявших призовых мест, Благо-
дарственными письмами Кеме-
ровской ТПО ГМПР. 

Победителей озвучили, как и 
положено, в финале. Мучитель-
ный выбор лучших среди луч-
ших был сделан в пользу: Татья-
ны Простяковой (ППО «ЗапСиб 
ГМПР), Альфии Киселёвой 
(ППО «КМТ» ГМПР) и Льва 
Карабанова, ветерана ЕВРАЗ 
ЗСМК, Почётного металлурга. 

Напомним, Татьяна Простя-
кова (3 место) прислала на кон-
курс трогательный рассказ о 
своей бабушке Марии Фран-
цевне Мананниковой, труже-
нице тыла (статья «Дорогой мой 
человек», № 5 (914) от 14 марта 
2025 г.). В несколько абзацев 
уместился целый мир – и участь 
подростка в военное время, и 
скромная, но достойная жизнь 
обыкновенной женщины-тру-
женицы, и глубокий след, кото-
рый оставили её пример и забо-
та в душах детей и внуков. 

Альфия Киселёва (2 место) 
поделилась с читателями газеты 
воспоминаниями о ветеране 
Великой Отечественной войны, 
наставнике и частом госте дет-
ского дома «Ровесник» Иване 
Михайловиче Ковылине («На 
самой солнечной вершине», 
№12 (921) от 27 июня 2025 г.). 
Прошло уже 10 лет, как его нет 
на земле, но память об этом 
удивительном и добром челове-
ке живёт в сердцах педагогов и 
воспитанников – на самых чи-
стых и солнечных их вершинах. 

Работа Льва Николаевича 
Карабанова (1 место) поступила 
на конкурс одной из последних. 
Но сразу стало ясно: это заявка 

на победу, уникальный матери-
ал. Ветеран Запсиба поделился 
личными воспоминаниями о 
военном времени, о своём отце-
фронтовике, о том, что было в 
мае-июне 1941-го и в мае 1945 
года («Незабываемый май», 
№12 (921) от 27 июня 2025 г.). 

Известие о том, что победу в 
конкурсе одержала именно эта 
работа, порадовало собравших-
ся. Многие успели познако-
миться с ней и признавались, 
что такие воспоминания из пер-
вых уст – дорогого стоят для 

нас,   следующих    поколений. 
В ответном слове участники 

конкурса благодарили Кеме-
ровскую ТПО ГМПР и коллек-
тив редакции за мотивацию к 
творческой и исследователь-
ской работе, за радость близких 
и родственников, прочитавших 
статьи о своих героях, за тёплый 
приём и награды. И, конечно, 
поздравляли газету с предстоя-
щим 25-летием, желая ей дол-
гих плодотворных лет. 

Мария ИЗЕНКИНА
Фото Татьяны Китаевой 

С начала года в «Эхо Кузбасса» была открыта 
рубрика, посвящённая 80-летию Великой 
Победы. Но коллектив редакции недолго был 
у руля этой важной творческой работы.  
Уже в марте газета стала публиковать очерки 
и зарисовки работников наших 
металлургических предприятий. 

Второкурсники Кузнецкого 
индустриального техникума 
Дмитрий Жерносенко, Кирилл 
Пятов и Дмитрий Итыгин – бу-
дущие сварщики. Ребята варят 
печки-буржуйки и отправляют 
бойцам специальной военной 
операции. 

– На протяжении последних 
полутора лет мы оказываем по-
мощь в рамках фонда помощи 
ветеранам боевых действий 
«Своих не бросаем». Занимаем-
ся изготовлением печек, скон-
струированных специально для 
полевых условий, – рассказы-
вает Дмитрий Жерносенко. – 
Наши профессиональные на-
выки здесь как раз и пригоди-
лись. Всего за это время мы 
приняли участие в 25 отправках 
гуманитарной помощи, в каж-
дой из которых было от 8 до 10 
печек. Изготавливаем также ав-
томобильные сцепки, крюк-
кошки. Волонтёрством я решил 
заняться после того, как узнал, 
что наш мастер, который кури-

ровал нас во время прохожде-
ния производственной практи-
ки, стал участником СВО. Это 
стало стимулом к тому, чтобы 
помогать нашим бойцам. Люди 
на фронте должны чувствовать 
нашу поддержку так же, как и 
мы сейчас надеемся на них, на 
их Победу.

Сергей Автонкин и Дмитрий 

Шандров учатся в Кузнецком 
металлургическом техникуме 
на электриков, перешли на чет-
вёртый курс. Волонтёрской дея-
тельностью ребята занимаются 
с первого года обучения. Состо-
ят в активе техникума. Оба юно-
ши в прекрасной спортивной 
форме: занимаются  в трена-
жёрном зале и много времени 

проводят в военно-патриотиче-
ском клубе техникума. Про-
шлым летом они стали участни-
ками российских студенческих 
отрядов: ездили на Урал, в город 
Озёрск, где работали в системе 
общепита. Также Сергей и Дми-
трий являются участниками 
Всероссийского студенческого 
спасательного корпуса – одной 
из крупнейших добровольче-
ских организаций в России, ко-
торая помогает специальным 
службам при возникновении 
чрезвычайных ситуаций. 

– Наше волонтёрство нача-
лось со знакомства с ребятами, 

которые занимались этой дея-
тельностью, – говорит Дми-
трий. – Решили попробовать и 
стали активно везде участво-
вать. Теперь как только узнаём о 
каком-нибудь движении, что 
кто-то нуждается в помощи, 
стараемся подключиться.

– Нас приглашал поработать 
фонд «Своих не бросаем», по-
мочь в отправке  гуманитарной 
помощи, – делится Сергей. – 
Отдельное направление – по-
мощь ветеранам, проживаю-
щим в частном доме: выполнить 
физически тяжёлую работу, 
очистить двор или крыши от 
снега, дрова складировать. Поз-
же мы стали помогать семьям 
участников специальной воен-
ной операции. Часто эти встре-
чи перерастают в дружбу. На-
пример, мама участника СВО 
встречает нас всегда, как близ-
ких людей, обязательно угостит 
чаем.

Что подвигло заниматься 
этой работой? Скорее всего, я 
так воспитан. С детства мама 
старалась привить мне любовь к 
Родине, к людям. Когда ты 
кому-то помогаешь, то делаешь 
мир чуточку лучше. 

Ирина БЕЛЬСКАЯ
Фото Татьяны Китаевой

Недавно в Кемеровской ТПО ГМПР состоялось награждение студентов-
волонтёров Кузнецкого индустриального и Кузнецкого 
металлургического техникумов профсоюзными наградами. 
Председатель областной организации Михаил Виноградов поздравил 
ребят с Днём молодёжи и вручил им благодарственные письма  
и почётные грамоты. 
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«Я благодарен судьбе...»

Ветеран ЕВРАЗ ЗСМК, Почётный ме-
таллург Лев Карабанов с теплотой вспо-
минает годы своей работы на Западно-
Сибирском металлургическом комбина-
те. Для него профессия в буквальном 
смысле слова стала судьбой – он всю 
жизнь трудился в доменном цехе: масте-
ром, старшим мастером, начальником 
участка, заместителем начальника цеха 
по производству. 

– В Новокузнецк я приехал в январе 
1964 года. Моей целью была работа на 
комбинате, о чём я мечтал, ещё обучаясь 
в Магнитогорском горно-металлургиче-
ском институте имени Н.Г. Носова, и по-
том, после его окончания, четыре года 
работая на старом уральском заводе в го-
роде Верхний Уфалей, – рассказывает 
Лев Николаевич. – В начале 60-х в прес-
се много писали о строительстве совре-
менного металлургического гиганта, и 
поэтому моё желание трудиться там бы-
ло вполне объяснимо. Я прибыл в город 
23 января, а уже 31 января вышел на ра-
боту в доменный цех Запсиба. 

Как отмечает ветеран, в первый день, 
добираясь на работу, он был поражён 
масштабами стройки и ошеломлён уви-
денным: от станции «Космическая» и 
до доменного цеха не было ни одного 
готового объекта. В кабинете начальни-
ка цеха его принял Михаил Дмитриевич 
Караченцев – эрудированный, грамот-
ный специалист, кавалер ордена Лени-
на, спокойный и рассудительный чело-
век. 

Несмотря на желание работать непо-
средственно на доменной печи, Льва Ка-
рабанова рекомендовали на участок раз-
ливочных машин, мастером. При штате 
90 человек участок состоял из четырёх: 
инженера-доменщика Евгения Михай-
ловича Фёдорова, механика Анатолия 
Яковлевича Колесова, Николая Сергее-
вича Рыбинского, контролирующего 
строительство складов холодного чугу-
на, и Аркадия Максимовича Лобанова, 
занимающегося строительством депо 
ремонта ковшей. Льву Николаевичу бы-
ло поручено заниматься разработкой ин-
струкций для рабочих участка разливоч-
ных машин и программами теоретиче-
ского обучения. 

С февраля развернулся набор персо-
нала. Были приглашены опытные работ-
ники с родственных предприятий: КМК, 
заводов Караганды и Челябинска, но в 
основном приходили молодые ребята из 

демобилизованных солдат, попавших на 
стройку по комсомольским путёвкам. 
Их обучение и было поручено Льву Ка-
рабанову. 

В марте началась приёмка актов тех-
нической готовности вводимых объек-
тов. Лев Карабанов был включён в со-
став группы по приёмке. 

–  Это было незабываемое время, ко-
торое, казалось, летит с космической 
скоростью, – вспоминает Лев Николае-
вич. – К пуску готовились более 400 
объектов. Дважды в неделю проводи-
лись рапорта у начальника комплекса 
Ивана Михайловича Звездова, приня-
тые на них решения обязательно дово-
дились до исполнения. Особенно яркие 
впечатления остались от встречи на 
объектах с директором комбината Лео-
нидом Сергеевичем Климасенко. Не-
высокого роста, в дождевике, кепке и 
кирзовых сапогах, он резко контрасти-
ровал со своими заместителями, казав-
шимися великанами рядом с ним: 
Фойгтом, Матусевичем, Габинским, 
Павловским, Караченцевым... В моём 
воображении он буквально отождест-
влялся с Наполеоном, ставящим задачи 
перед своими маршалами.

В июне 1964-го Лев Карабанов был 
отозван на постоянное место работы – 
участок разливочных машин, где прохо-
дила прокрутка оборудования и имита-
ция работы: по графику на разливочные 
машины подавались чугуновозы, прово-
дился подъём ковша, в течение 40-50 ми-
нут двигались ленты разливочных ма-
шин. После имитации слива ковши по-
давались в депо ремонта ковшей, где 
проводились регламентированные опе-
рации по их обработке. Всё это фиксиро-
валось в суточных рапортах мастеров и 
диспетчеров доменного цеха, подводи-
лись итоги на раскомандировках и ра-
портах в присутствии руководства заво-
да. 

Особый день – 27 июля 1964 года. 
– Наша бригада №4 работала с вось-

ми утра. Подъезжая к станции «Косми-
ческая», мы впервые увидели незабы-
ваемую и впоследствии ежедневно по-
вторяющуюся картину. Было ясное 

утро с восходящим солнцем на восто-
ке, но ещё более яркое зарево полыхало 
на северной стороне. Это шла разливка 
первого запсибовского чугуна. Всю 
смену отливали памятные слитки и 
пробы с надписью «Первый чугун Зап-
сиба», которые разбирались на память, 
– рассказывает ветеран. – В этот день 
всё было первым: первый чушковый 
чугун Запсиба, первый вагон торгового 
чугуна, отправленный потребителям. 
27 июля стал днём рождения нового 
коллектива участка разливочных ма-
шин и всего завода, объединивший лю-
дей, навсегда связавших свою жизнь с 
металлургией. 

В 1970 году за освоение доменного це-
ха Льву Карабанову было присвоено зва-
ние Почётного металлурга. С Запсибом 
связана жизнь и всей его семьи. Супруга 
Елена Яковлевна долгое время работала 
в научно-технической библиотеке заво-
да. Они вместе уже 65 лет. Воспитали 
двоих дочерей – Веру и Ольгу, Ольга не-
которое время работала на ПВС. Сейчас 
на коксохимпроизводстве трудится внук 
Егор Краснов. 

С 1987 года Лев Николаевич на пен-
сии. У него и Елены Яковлевны уже чет-
веро правнуков. 

С заботой  
о трудящихся  

Был в большой трудовой биографии 
Льва Карабанова и опыт профсоюзной 

деятельности. Дважды: с 1974 по 1976 и 
с 1980 по 1982 годы Лев Николаевич из-
бирался председателем цеховой проф-
союзной организации. 

– Что сорок лет назад, что сейчас 
профсоюзы выполняют важнейшую 
задачу – заботятся о благополучии тру-
дящихся, – отмечает ветеран. – В на-
шем цехкоме было несколько человек, 
ответственных за разные направления 
работы: производственный сектор, 
благоустройство, оздоровление, спорт, 
помощь семьям, борьба с нарушителя-
ми трудовой дисциплины и так далее. 
Профсоюз дал мне огромный опыт об-
щественной деятельности, работы с 
людьми, за что я, конечно, очень бла-
годарен. Это не раз пригодилось мне в 
жизни. 

Стоит отметить, что интерес к обще-
нию с людьми, общественной работе, 
проявились у Льва Николаевича и в 
желании сотрудничать со средствами 
массовой информации. Не раз он ста-
новился автором заметок и больших 
материалов в заводской многотиражке 
«Металлург Запсиба», делился своими 
воспоминаниями в городских печат-
ных изданиях. 

В этом году он стал участником кон-
курса, посвящённого 80-летию Побе-
ды, в газете «Эхо Кузбасса». Впервые 
написал материал не на производ-
ственную тематику, а о личном – поде-
лился своими воспоминаниями о воен-
ном детстве, прошедшем в городе 
Оренбурге. Эта искренняя история на-
столько впечатлила читателей, что жю-
ри, не сомневаясь, присудило ему пер-
вое место. 

– Я рассказывал об отце и его бра-
тьях – участниках войны, о матери и 
всей нашей большой семье своим де-
тям и внукам. Но написать об этом в га-
зету решился впервые. Мне приятно, 
что мои воспоминания оказались ин-
тересными для читателей. Нам нужно 
делиться, общаться между собой, со-
хранять в поколениях память о важных 
событиях в истории города, страны, 
каждой отдельной семьи, – отмечает 
Лев Карабанов. – Память, опыт и со-
переживание – это ведь и делает нас 
людьми. Я благодарен судьбе, что она 
связала меня с Запсибом, с Новокуз-
нецком. Это лучшее, что могло со мной 
случиться.   

Мария ИЗЕНКИНА
Фото из архива Новокузнецкого 

краеведческого музея 
и Музея истории 

и достижений Запсиба

Для Новокузнецка День металлурга – безусловно,  
один из самых главных праздников. Это город,  
в котором металлургия стала «культурным кодом»,  
где живут целые поколения людей этой славной и трудной 
профессии. Есть среди ветеранов и те, кто помнит 
строительство и становление производств, кто взрослел  
и профессионально развивался вместе с родным 
предприятием. 

• Участники разливки первого чугуна, 1964 год.  
                                     Родин, Пороховой, Каменев, Карабанов

• Строительство доменной печи № 1, 1963 год

• Супруги Карабановы
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С ЮБИЛЕЕМ!

С ДНЁМ МЕТАЛЛУРГА!

Работаем с душой, с улыбкой!

Наталью тогда поставили на лёгкую работу – на де-
коль, клеить наклейки, позже доверили работу послож-
нее – эмалировщиком. Девушке пришлись по душе и 
производство, и коллектив. Она решила после школы 
устроиться именно сюда.

С тех пор прошло без малого 35 лет. Цех за эти годы 
пережил реорганизацию, став самостоятельным пред-
приятием. Сегодня Новокузнецкий филиал АО «Сталь-
Эмаль» –  производство с современным оборудованием, 
выпускающее широкий ассортимент качественной и 
востребованной продукции. И единственный произво-
дитель эмалированной посуды за Уралом. 

За эти годы Наталья выросла как специалист и осво-
ила почти все основные профессии: эмалировщика, ри-
совальщика, обжигальщика. Но сначала она окончила 
вечернюю школу, потом заочно – торговый техникум с 
красным дипломом. Несколько лет назад, выработав го-
рячий стаж, перевелась в отдел технического контроля, 
и сейчас трудится в должности мастера. К слову, здесь 
же, на предприятии, она познакомилась с будущим му-
жем, с которым вырастила двоих детей.  

Практически с первых дней трудоустройства Наталья 
стала заниматься и общественной работой, все годы со-
стоит в профкоме предприятия. Последние шесть лет 
выполняет обязанности заместителя председателя 
профкома Общества. 

Разговор с нашей героиней мы начали с вопроса о 
производстве. Как проходит процесс изготовления эма-

лированной посуды? Оказалось, что всё не так просто, 
как кажется на первый взгляд. Прежде чем попасть в ру-
ки покупателю, изделие проходит множество операций. 

– Всё начинается с участка штамповки, где из листов ме-
талла формуется будущая посуда, – рассказывает Наталья. 
– Затем заготовка проходит травление: с неё смывается 
эмульсия после штамповки, и она отправляется на участок 
сборки, где к ней привариваются ручки, ушки, носики. 

Далее – покрытие эмалью будущей посуды. Делается 
оно в три этапа, и после каждого проходит тщательную 
проверку на участке технического контроля. Произво-
дится эмалирование либо вручную, погружением в рас-
твор, либо на специальном оборудовании. После каждо-
го покрытия изделие ставится в печь, на обжиг. Заверша-
ющие работы – крепление металлических ободков, уста-
новка ручек, клёпка дужек на чайники, крепление на 
вёдра.  Затем – упаковка, и продукция отправляется на 
склад, к потребителю.

– Наталья, пользуясь случаем, хочу поблагодарить 
вас за посуду, которой сама пользуюсь много-много 
лет. Она выдержала испытание и временем, и эксплуа-
тацией, сохранив покрытие. Спасибо вам большое!

– Это очень приятно слышать! Такие отзывы для нас 
очень дороги. Мы работаем с душой. И конечно, высо-
кое качество продукции – это всегда результат труда все-
го коллектива. 

Сейчас на предприятии трудятся более ста человек, и 
среди них больше возрастных, опытных людей. Есть те, 

кто так же, как и я, проработал не один десяток лет и да-
же привёл после себя детей. Молодые приходят, но оста-
ются самые стойкие, способные выдержать наш рабочий 
ритм, высокий тоннаж, готовность нести ответствен-
ность за свою работу. 

– На вашем предприятии действует крепкая проф-
организация...

– На сегодня членами профсоюза является 65 процен-
тов работающих.  Мы постарались сохранить лучшие 
традиции, заложенные профорганизацией Кузнецкого 
металлургического комбината, когда цех был в его соста-
ве. Когда я устроилась, председателем цехкома была Та-
тьяна Алексеевна Третьякова. Она руководила цеховой 

организацией долгие годы и многое сделала для работни-
ков. Всегда старалась объединить коллектив, в том числе 
через привлечение к мероприятиям. Например, мы с му-
жем и детьми были задействованы в заводских соревно-
ваниях «Папа, мама, я – спортивная семья», а в 2004 году, 
с лёгкой руки Татьяны Алексеевна я участвовала в кон-
курсе «Супермама» и заняла первое место по комбинату.

Профком всегда добивался лучших условий для ра-
ботников, повышения заработной платы, заботился об 
оздоровлении работников и их детей. Я сама не раз от-
правляла своих ребятишек в лагерь, и сбором заявок на 
эти путёвки занимались профсоюзные активисты. Во-
просы оказания материальной помощи, предоставление 
ссуд, участия в кассе взаимопомощи – всё это тоже ра-
бота профкома.  

На некоторых участках присутствуют вредные факто-
ры, поэтому вопросы обеспечения современной спецо-
деждой и средствами индивидуальной защиты всегда 
находятся под чётким контролем нашей службы охраны 
труда. Сегодня мы очень хорошо экипированы: на 
каких-то участках работники используют наушники, за-
щитные очки, на каких-то – обувь с жёстким носком, 
специальные перчатки и лепестки – всем этим мы обе-
спечены и в том числе и потому, что об этом также забо-
тится и профсоюз.

Но самое важное то, что благодаря профсоюзу у нас 
есть коллективный договор, в котором прописаны льго-
ты и гарантии для работников. Об этом мы говорим в 
коллективе, объясняем суть профсоюзной работы и по-
лучаем от людей поддержку.

– Наталья, в июле этого года вы отмечаете сразу два 
праздника – День металлурга и юбилей предприятия –  
70 лет со дня основания. Что пожелаете своим коллегам?

– Нашему производству – стабильной работы, разви-
тия и процветания, всегда иметь заказчиков на нашу за-
мечательную посуду.  А работникам – здоровья и сил. 
Мы будем стараться работать с душой, с улыбкой, чтобы 
наша продукция радовала покупателей и использова-
лась долгие годы. За качество мы постоим! 

Ирина БЕЛЬСКАЯ
Фото из личного архива Натальи Кулаковой

Трудовая биография Натальи КУЛАКОВОЙ, специалиста АО Новокузнецкий 
филиал «СтальЭмаль» и профсоюзного активиста ППО «Кузнецкие металлурги», 
началась в 15 лет. Летом она решила поработать и устроилась на Кузнецкий 
металлургический комбинат в цех производства эмалированной посуды. 

Секрет прост – чаще играть

Состязания стали одними из 
самых массовых мероприятий, 
которые проводит первичка.

 На протяжении двух часов на 
дорожках кипели нешуточные 
страсти. В каждой команде бы-
ли свои профессионалы, были и 
те, кто впервые взял шар в руки 
и встал на дорожку для боулин-
га. Но в конце поединка всё-
таки лидеры определились.

Команда Дирекции по обе-
спечению производства с интри-
гующим названием «Вокруг 
Светы» набрала самое большее 
число очков – 2151. Существен-
ный вклад в эту победу внёс её 
участник – Андрей Шмаков, ко-
торый набрал 488 очков и стал 

победителем турнира в личном 
первенстве среди мужчин.  

Почти близка была к победе 
команда «Страйк» (сборная за-
водоуправления), ненамного 
отстав от лидера, в общей слож-
ности набрав 2061 очко. «Брон-
за» по праву досталась команде 
«ИСО» (Филиал ООО «ИСО»), 
участники которой также пока-
зали достойный результат – 
1874 очка.

Среди представительниц пре-
красного пола лучшей была Ана-
стасия Мурзаева (команда «Ди-
вергенты», литейный цех). Её ре-
корд – 435 очков. Она уже не раз 
выигрывала первенство, увлека-
ется боулингом давно и прини-

мает участие во всех турнирах, 
организованных ППО «НКАЗ» 
ГМПР, Кемеровской ТПО 
ГМПР. 

Когда мы спросили Анаста-
сию, в чём секрет её меткости и 
выбивания страйков, она улыб-
нулась и сказала, что его как та-
кового нет, просто нужно чаще 
играть. В общем, это скорее 
привычка и опыт. Но всё-таки 
есть и у неё своя методика – за-
пускать как можно более тяжё-
лые шары – по 8 или 10 кило-
граммов – и стремиться их на-
правлять чётко в середину.   

А теперь – слово капитану 
команды-победителя Светлане 
Сычёвой:

– Каждый год принимаем 
участие в таких турнирах. Счи-
таю, что мы победили благодаря 
нашей сплочённости, взаимной 
поддержке! И конечно, суще-
ственный вклад в общий резуль-

тат внёс Андрей Шмаков – луч-
ший в первенстве среди мужчин. 

– Боулинг пользуется боль-
шой популярностью среди за-
водчан, и в последние годы стал 
доброй профсоюзной традици-
ей, – говорит участник коман-
ды литейного отделения №2 
«Соколиный глаз» Николай 
Новик. – Мы всегда с удоволь-
ствием принимаем в нём уча-
стие (и не только в этом турни-

ре, но и других мероприятиях, 
организуемых первичкой), ста-
раемся сформировать команду, 
чтобы постоять за честь подраз-
деления. И пусть мы не победи-
ли в этот раз, общение, лёгкая 
физическая нагрузка, азарт – 
всё это скрасило наши выход-
ные. Спасибо профкому! Такие 
мероприятия нужны!

Ирина БЕЛЬСКАЯ
Фото ППО «НКАЗ» ГМПР

В турнире по боулингу, который первичная 
профсоюзная организация «НКАЗ» ГМПР 
традиционно организовывает в преддверии 
Дня металлурга, на звание самой дружной  
и меткой претендовали 13 команд. 
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В 2016 году Валя успешно 
окончила строительный техни-
кум. Но, по совету родственни-
ков, решила устроиться на фер-
росплавный завод. Здесь ей 
предложили работу в отделе тех-
нического контроля, и девушка 
с радостью согласилась, прошла 
соответствующее обучение. 

На сегодня у Валентины де-
вять лет трудового стажа, за кото-
рые ей довелось поработать в раз-
ных цехах, где в каждом своя 
специфика контроля, свои усло-
вия отбора проб, свои трудности. 

– Задача ОТК – контроль ка-
чества ферросилиция – нашей 
основной продукции, на разных 
этапах его производства, – объ-
ясняет суть своей работы Ва-
лентина. – Работаем мы в со-
трудничестве с лабораторией, 
которая делает спектральный и 

экспресс-анализ пробного об-
разца. Мы же контролируем 
процесс разливки металла во 
время отбора проб, например, 
проверяем плиты, предназна-
ченные для разливки, на чисто-
ту, следим в целом за правиль-
ностью самого процесса отбора 
проб. Затем, после остывания 
образца металла, визуально 
проверяем, нет ли в нём дефек-
тов, шлака, после чего делаем 
вывод о его качестве. 

Сейчас я работаю в цехе пе-
реработки ферросилиция и 
проверяю качество продукции 
на последнем её этапе, перед от-
грузкой.  Стараюсь быть макси-
мально бдительной и внима-
тельной, так как ответствен-
ность большая. В труде контро-
лёра ОТК больше моральной, 
чем физической нагрузки. Но 
мне придаёт уверенности опыт 
работы на разных участках, по-

нимание в целом, как устроен 
весь производственный про-
цесс, интерес к тому, что ты де-
лаешь. 

– Валентина, ты облада-
тельница двух наград – почёт-
ных грамот от Кемеровской 
ТПО ГМПР и от администра-
ции города. Получается, ты от-
крыта не только для освоения 
профессиональных знаний, но и 
для общественной деятельно-
сти?

– Да, это есть! Я и в школе бы-
ла активной, задействована вез-
де. Серьёзно занималась спор-
том – вольной борьбой, волей-
болом, лёгкой атлетикой. Нау-
чилась играть на гитаре, обуча-
лась вокалу. Ходила в воскрес-
ную школу. И когда я пришла на 
завод, мне также хотелось где-
нибудь поучаствовать. 

В 2021 году, вернувшись из 
второго декрета, по работе стала 
общаться с Евгенией Петруш-
киной, и она мне сказала, что на 

заводе при профкоме действует 
комиссия по работе с молодё-
жью, и она с каждым годом ста-
новится всё активнее, иниции-
рует много мероприятий. В об-
щем, Женя мне сказала: «Давай 
к нам!» И я радостно выдохнула 
– наконец-то! 

С тех пор я стала участвовать 
во всех мероприятиях и спор-
тивных соревнованиях –  по во-
лейболу, боулингу, картингу, ла-
зертагу. Наша молодёжка по-
стоянно что-то придумывает. 
Много всего проводится и Ке-
меровской ТПО ГМПР. 

В 2023 году меня делегирова-
ли от предприятия на Всерос-
сийский молодёжный форум 
«Старт», на котором участники 
представляли свои социальные 
проекты, проходили обучение. 
Эта поездка оставила много впе-
чатлений и подарила знакомство 
с интересными людьми. 

Но особое место в моей жиз-
ни занял КВН. Началось всё с 

семинара, на котором нас «учи-
ли шутить». Обучение было ор-
ганизовано Кемеровской ТПО 
ГМПР. 

Тогда же мы решили попро-
бовать и себя в этом жанре, а 
главными нашими гуру стали 
заядлые кавээнщики Алексей 
Хвостов и Виталий Васильев. 
Они нам потом помогали под-
готовиться к настоящему кон-
курсу. Мы сформировали  
команду и дали ей название 
«ОТК» (а расшифровывалась 
она как «оригинально, талант-
ливо, кринжово»). 

Поначалу даже не думала, 
что будет так трудно придумы-
вать шутки, и, кроме того,  их 
нужно ещё сыграть, подать 
так, чтобы было смешно и 
всем запомнилось. Муки твор-
чества, боязнь сцены – всё это 
было. Но опытные в этом деле 

ребята поддержали, давали хо-
рошие советы, помогли в ре-
дактировании. В итоге дебют 
наш удался.  Призового места 
мы не заняли, но люди смея-
лись и аплодировали. Это 
вдохновило нашу команду 
двигаться дальше и вновь заяв-
лять о себе.

– Участвуя в мероприятиях, 
организуемых профсоюзом, ты 
таким образом поддерживаешь 
его движение… 

–  Хотелось бы, чтобы нас 
было больше. Вообще я замети-
ла, что члены профсоюза более 
общительны и активны, чаще 
«выходят в люди», где-то задей-
ствованы. Когда находишься в 
эпицентре событий, участвуешь 
в мероприятиях профсоюза, то 
ближе узнаёшь, какую работу 
он проводит, сколько делает для 
блага работников.  

Вообще о работе нашей 
профорганизации, и КРМ в 
частности, можно всегда уз-
нать из газеты «Эхо Кузбасса». 
Всё больше заводчан, знаю, 
активно пользуются её элек-
тронной версией и читают о 
прошедших мероприятиях и 
профсоюзных событиях.

– Валентина, День метал-
лурга теперь твой профессио-
нальный праздник. Ты чувству-
ешь для себя его значимость?

– Конечно! Вообще за эти го-
ды завод для меня стал как бы 
своим миром, своим городом, с 
каждым годом становится всё 
роднее. В последнее время за-
метила, что когда иду по его тер-
ритории, всё больше встречаю 
знакомых, чаще здороваюсь. 
Однажды как-то возникла 
мысль: «А что если уйти с про-
изводства, сменить сферу дея-
тельности…». Но тут же ответи-
ла себе: «Да как же я без своих 
заводчан?! Там же будут другие 
люди!»…  

От всей души поздравляю 
своих коллег с нашим профес-
сиональным праздником и же-
лаю всем здоровья! Чтобы ра-
бота давалась легко, хорошо 
оплачивалась, а дома, в се-
мьях, царили благополучие и 
семейное счастье.

Ирина БЕЛЬСКАЯ
Фото из личного архива

Валентины Лебедевой

Следите   
за новостями КТПО ГМПР 

в социальных сетях

МОЛОДЁЖНОЕ ДВИЖЕНИЕ

«Завод для меня –  
свой мир, свой город»

«Иду на работу с желанием, встречаюсь с коллегами, как с родными.  
А участие в комиссии по работе с молодёжью ещё более укрепило  
это чувство, потому что вырос круг знакомых. Это здорово».  
Так рассказывает о себе молодой специалист АО «Кузнецкие 
ферросплавы», профсоюзный активист, спортсменка, творческий 
человек и мама двоих детей-погодок Валентина ЛЕБЕДЕВА.   

ОХРАНА ТРУДА
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Спортивный характер металлурга

– Моя основная задача – чист-
ка печей – и на горячую, и на хо-
лодную, а также выбивка ков-
шей. Это достаточно тяжёлый 
физический труд, но я справля-
юсь, – улыбается Михаил. – 
Опыт работы у меня уже хоро-
ший, более 15 лет.

В металлургию Михаил попал 
с одной стороны случайно. С 
другой – выбор был предопреде-
лён семейными традициями и, 
как говорит он сам, судьбой. 
Один его дедушка работал литей-
щиком на первой площадке алю-
миниевого завода, другой – тру-
дился всю жизнь на КМК.

Изначально Михаил Глазырин 
планировал быть юристом, но, 
побывав в учебном заведении, 
передумал и подал документы в 
Кузнецкий металлургический 
техникум им. И.П. Бардина. 
Признаётся, что на тот момент 
даже не знал, какую профессию 
выбрать, и в приёмной комиссии 
предложили пойти на сталевара.

Его первым местом работы  
стало одно из городских метал-
лургических предприятий, также 
горячее производство. Но через 
восемь лет решил попробовать 
себя в цветной металлургии. И 
вот уже седьмой год трудится на 
НкАЗе.

– Мне очень нравится, как 
здесь относятся к работникам. 
Также чудесный коллектив, удоб-
ный график и хорошая зарплата 
– а что ещё нужно! – делится Ми-
хаил.

Одно оставалось неизменным: 
где бы ни работал Михаил Глазы-
рин, он всегда оставался членом 
Горно-металлургического проф-
союза России.

– Профсоюз для меня – это в 
первую очередь защищённость! 
– уверенно отвечает наш герой. – 
У меня были случаи, которые по-
зволили мне в этом убедиться. 
Так, на прошлой работе случи-
лась производственная травма, и 
профсоюзный юрист помог вос-

становить справедливость, полу-
чить все положенные выплаты. 
Поэтому лучше быть с профсо-
юзом, чем потом кусать локти. 
Плюс профсоюзная организация 
«НКАЗ» ГМПР регулярно прово-
дит мероприятия, в которых мне 
интересно участвовать. И мои 
спортивные увлечения проф-
союз всегда поддерживает.

Главная страсть Михаила – это 
волейбол. С этим спортом он по-
знакомился ещё в девятом классе.

– Это красивый и техничный 
вид спорта, – рассказывает Ми-
хаил. – Начал в 2002-м и по сей 
день играю. И в техникуме трени-
ровался, и за предприятия, где 
работал, тоже выступал, и конеч-

но же, в профсоюзных турнирах 
участвую с командой. Также был 
период около четырёх лет, когда я 
занимался лёгкой атлетикой, до 
сих пор нравится бегать, стара-
юсь не пропускать забег «Дай 
пять!», который организовывает 
ЕВРАЗ. А в этом году поучаство-
вал в «Зелёном марафоне» от од-
ной из банковских организаций.

– Как у тебя хватает сил по-
сле тяжёлой работы вести та-
кой активный образ жизни?

– Я привык к тому, что спорт 
– это отдых, – признаётся Миха-

ил Глазырин. – Я ведь занимаюсь 
на любительском уровне, трени-
руюсь один–два раза в неделю и 

просто  получаю   удовольствие.
– Что пожелаешь коллекти-

ву в День металлурга?
– Конечно же, мы отмечаем 

профессиональный праздник с 
коллегами. У нас принято при-
глашать ветеранов. Желаю алю-
минщикам и всем металлургам в 
первую очередь здоровья, успе-
хов во всех начинаниях. Сил и 
терпения летом – когда наше го-
рячее производство становится 
особенно жарким. Всё в наших 
руках – главное, верить в себя и 
работать над собой!

Татьяна ЛУКИНА
Фото из личного архива 

Михаила Глазырина

Михаил ГЛАЗЫРИН, плавильщик 
Новокузнецкого алюминиевого завода,  
совсем не думал, что станет металлургом,  
но жизнь распорядилась по-своему. Чему  
наш сегодняшний герой очень рад. Оказалось, 
что работа на заводе даёт стабильность,  
а также позволяет совмещать труд  
с любимыми увлечениями.

Где хранится  
история профсоюза?

Благодаря демосистеме из 60 листов посетители му-
зея могут узнать, когда возник профсоюз в АТУ, о его 
председателях разных лет, ветеранах, трудовых коллек-
тивах, о том, чем живут и как отдыхают работники АТУ. 
Особую ценность также представляет альбом редких 
фотографий.

Сохранить историю профсоюзного движения пред-
ложили сами работники. Руководство – поддержало 
инициативу.

– Сам музей мы открыли в 2020 году. И уже тогда го-
ворили, что он должен расширяться. Я очень благодарен 
и Юрию Попову (председатель СПО АТУ – прим. авт.), 
и Ане Прунцевой, и Ахмеду Оздоеву за то, что они приш-
ли с такой идеей – сделать профсоюзную часть, – рас-

сказал и.о. начальника управления тех-
нического и технологического раз-

вития Александр Репников. – Я сам 
как член профсоюза считаю это 
очень важным. Когда я пришёл на 
Запсиб молодым механиком, меня 
сразу встретил Анатолий Астапов, 

который на тот момент был предсе-
дателем нашей структурной профорга-

низации. Он мне рассказал о важности профсоюза, о 
том, чем он занимается. И я не раздумывая написал за-
явление на вступление. И до сих пор у меня всегда с со-
бой мой профсоюзный билет, датированный 2007 годом. 
И профсоюз действительно дал много возможностей. 
Так, у нас есть своя команда КВН, которая успешно вы-
ступает на профсоюзном Кубке. Мы всегда участвуем в 
Турслёте, спортивных соревнованиях, которые органи-
зуют первичная и областная организации. Всё это объе-
диняет и сплачивает коллектив управления. И сегодня 
уже мы говорим молодым работникам: «Вступайте в наш 
профсоюз!» А теперь сможем показать историю нашей 
профорганизации наглядно, в музее. Также мы прово-

дим экскурсии для ветеранов, студентов и школьников. 
Обязательно нужно сохранять память о тех работниках, 
которых уже с нами нет. Я счастлив, что успел порабо-
тать с теми людьми, которые застали открытие Запсиба. 
И стараюсь передать эти воспоминания молодым работ-
никам – а их у нас в управлении, к счастью, много!

Для Анны Прунцевой и Ахмеда Оздоева новая вы-
ставка – это ещё и возможность увековечить память о 
своих корнях. Их отцы – Анатолий Астапов и Магамет 
Оздоев – в разные годы были председателями струк-
турной профорганизации АТУ.

– Идея создания профсоюзной части музея возникла 
у нас с Анной Прунцевой одновременно. Я помогал в 
работе с архивами, восстанавливал, кто стоял у истоков 
нашей профсоюзной организации и кто продолжал это 

дело до сегодняшнего дня, – поделился 
Ахмед Магаметович. – Все материа-

лы, фотографии, документы храни-
лись и передавались профкомом 
из поколения в поколение. Мой 
отец возглавлял профорганизацию 

АТУ более 14 лет, вложил много 
труда в то, чтобы наш цех развивал-

ся, коллективу было комфортно рабо-
тать. Вообще у нас большая династия – около 20 лет 
здесь трудится мама, работает мой двоюродный брат… 
Уверен, пока жив комбинат, будет жить и профсоюз!

– Рада, что сегодня мы можем разме-
стить архивные фотографии, кото-
рые многие годы хранились в 
профкоме, здесь, в нашем музее. 
Все материалы заняли почётное 
место. Также благодаря совре-
менным технологиям был создан 
электронный альбом, – рассказала 
Анна Анатольевна. – Я помню, как 

мой папа Анатолий Алексеевич Астапов сам фотогра-
фировал, распечатывал эти фотографии, вклеивал в 
этот альбом, продолжая традицию своих предшествен-
ников. Он вложил душу в наше предприятие. И эти сте-
ны хранят память о людях и событиях прошлых лет. По-
мимо фото мы включили в экспозицию предметы, ко-
торые тоже хранились в профкоме. Здесь есть профсо-
юзные билеты, начиная с 60-х годов. Можно посмо-
треть, как они менялись с годами. Собрали знаки отли-
чия и награды, которые получала профорганизация 
АТУ. Большое спасибо всем, кто помог нам с Ахмедом 
воплотить эту задумку в жизнь, оформить выставку. И 
отдельная благодарность нашему нынешнему предсе-
дателю Юрию Аркадьевичу Попову за помощь в сборе 
информации.

Добавим, что на открытии выставки среди почётных 
гостей были Евгений Голендухин, председатель ППО 
«ЗапСиб» ГМПР, и Олег Маршалко, председатель Фе-
дерации профсоюзных организаций Кузбасса.

– Вы вложили душу в это дело – и теперь у нас в ав-
тотранспортном предприятии есть такой замечатель-
ный музей, который хранит историю о трудовом кол-
лективе, женской организации и профсоюзе управле-
ния, – отметил Евгений Александрович.

Татьяна КИТАЕВА
Фото Натальи Мироненко

Профсоюзный билет конца 60-х годов, диплом ударника труда, архивные 
коллективные договоры и юбилейный значки. Это только небольшая часть 
экспонатов, которые собрали профсоюзные активисты. Уникальная экспозиция 
открылась в музее автотранспортного управления ЕВРАЗ ЗСМК этим летом.
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Не ударили в грязь лицом!

В этом году мероприятие, ко-
торое организует первичная 
профсоюзная организация «Зап-
Сиб» ГМПР совместно с ЕВРАЗ 
ЗСМК, прошло в 37-й раз. Тради-
ционно основная часть участни-
ков заезжает в пятницу. Самым 
зрелищным в этот день остаётся 
большой настольный футбол. В 
упорной борьбе звание чемпио-
нов вернули себе работники 
ККЦ-2.  На втором месте – сбор-
ная «ЛЭВИС». Лидеры прошлого 
года – команда профсоюза – за-

няли почётное третье место. 
Также в пятницу жители по-

ляны поучаствовали в боях поду-
шками. Показать ловкость и ко-
ординацию смогли и мужчины, 
и женщины, и дети.

Основные состязания про-
шли в субботу. Прогноз не радо-
вал, и открытие Турслёта состоя-

лось под накрапывающим до-
ждиком. Но словно услышав 
жителей поляны, к середине дня 
погода разгулялась.

А соревнованиям по перетя-
гиванию каната прошедший 
дождь даже добавил колорита. 
Грязь и лужи стали дополни-
тельным испытанием для чле-
нов команд, но не испугали ме-
таллургов! В итоге самыми 
сильными и дружными оказа-
лись литейщики.

Те, кто решился пройти поло-

су препятствий, тоже не замети-
ли капризов погоды. В этот раз 
маршрут изменили – от брода 
пришлось отказаться, поскольку 
река сильно поднялась. Кто-то 
из участников расстроился, а 
кого-то этот факт даже порадо-
вал. В любом случае, безопас-
ность – превыше всего!

Виктор Титов с женой Ольгой 
и детьми Полиной и Алексеем 
(команда «ЦЭ АСУ ТП», СПО 
«ЕвразТехника») ездят на Тур-
слёт не первый год. Оба всегда 
проходят трассу.

– Обожаем такой отдых и 
ждём целый год, когда приедем 
сюда, – говорит Ольга. – Мне 
особенно нравится участвовать в 
соревнованиях.

– Здесь всегда очень много 
знакомых лиц – работников 
разных цехов, можно пооб-
щаться в неформальной обста-
новке, – присоединяется Вик-
тор. – Радует, что приезжает мо-
лодёжь, на старте участников до 
40 лет было очень много (улыба-

ется). Наша команда начинает 
подготовку за несколько меся-
цев. Последние годы у нас всё 
чаще получается занимать при-
зовые места. Залог успеха – под-
готовка и выстроенная тактика.

Участники команды «ЦЭ АСУ 
ТП»  Фёдор Дробышев и Татьяна 
Гросс показали отличные резуль-
таты в личном первенстве. Фёдор 
взял золото среди участников-
мужчин до 40 лет, Татьяна оказа-
лась 2-й среди женщин старше 40.

А ещё команда отличилась в ку-
линарном конкурсе. Приготовили 
плов в лаваше – и получили награ-
ду за самый оригинальный рецепт.

Зрелищным оказалось сило-
вое двоеборье. Оценить свои 
возможности смогли и мужчи-
ны, и женщины. Одни целена-
правленно готовились и шли 
только за победой. Другие радо-
вались тому, что удалось хотя бы 
раз поднять штангу.

Творческий потенциал участ-
ники смогли продемонстриро-
вать в конкурсе биваков. Работ-
ники вальцетокарного цеха на-
помнили членам жюри пионер-
ское детство. Торжественно 
приняли их в пионеры – повя-
зали галстуки, принесли клятву, 
вместе спели песни того време-
ни. В итоге – у ребят первое ме-
сто.

Литейщики воссоздали ат-
мосферу сказов Бажова о Хо-
зяйке медной горы и заработали 
серебро. 

Третьей стала команда служ-
бы охраны окружающей среды. 
Здесь судьям соревнований 
провели полный медосмотр – 
взяли анализы, сделали рент-
ген, убедились, что все здоровы! 

Настоящим подарком для 
всех жителей поляны стал 
СТЭМ. Лучше всех насмешили 
жюри и зрителей участники из 
команды управления подготов-
ки производства. Переиначили 
историю «Бременских музыкан-
тов», которые, конечно же, еха-
ли, чтобы развлечь гостей Тур-
слёта, развеселить капризную 
принцессу и поздравить всех-
всех-всех с Днём металлурга.

Евгения Толмачёва (СПО 

УПП) исполнила роль собаки. 
Женя играет в команде КВН 
«Сборная Zапсиба», поэтому 
сценический опыт у неё есть. 
Но признаётся, что всё равно 
переживала – боялась подвести 
команду и зрителя.

– Репетировали мы только на 
поляне. Все работают, и собрать-
ся заранее было сложно. Здесь 

же учили текст, сыгрывались, – 
поделилась Евгения. – Партнё-
ры по сцене очень помогали. Не 
обошлось без заминок, но мы 
справились!

Ещё одна команда, без кото-
рой не обходится ни один Тур-
слёт, – организаторы. Среди них 
в этом году были новички. Ли-
лия Карпова (СПО Абагурский 
профком) относительно недав-
но присоединилась к комиссии 
по работе с молодёжью первич-
ной профорганизации. Турслёт 
стал для неё первым таким мас-
штабным мероприятием.

– Мы всё время были в дви-
жении. Я участвовала в сборке и 
разборке палаточного городка 
организаторов, фиксировала ре-
зультаты во время боя подушка-
ми, помогала следить за поряд-
ком, – рассказала Лиля. – Мне 

очень понравилась атмосфера на 
поляне – все дружные, весёлые. 
Даже усталость не чувствова-
лась. Немного переживали, что 
погода внесёт коррективы в про-
грамму, но всё прошло просто 
отлично!

Татьяна КИТАЕВА
Фото Натальи Мироненко, 

КСЦМ и участников Турслёта

И солнце, и дождь. Погода на Турслёте-2025 
была переменчивой. Но никак не повлияла  
на боевой настрой и хорошее настроение 
металлургов.

ТУРСЛЁТ–2025


